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3月4日，国家航天局发布3
幅由我国首次火星探测任务天
问一号探测器拍摄的高清火星
影像图，包括 2 幅全色图像和 1
幅彩色图像。全色图像由高分
辨率相机在距离火星表面约330
千米—350千米高度拍摄，分辨
率约 0.7 米，成像区域内火星表
面小型环形坑、山脊、沙丘等地
貌清晰可见。据测算，图中最大
撞击坑的直径约 620 米。彩色
图像由中分辨率相机拍摄，画面
为火星北极区域。

（来源：央视新闻）

@一蓑烟雨：慢慢揭开火
星的神秘面纱！

@无为菽僧：火星的山峦，
沟壑，环形山，撞击坑，清晰可
见，如临其境。真是了不起！

@刚刚：感谢科学家们，没
想到有生之年还能看到外太空
那么远的火星真貌！

@Smafy 丽珍：人类的智
慧太神奇了！向伟大的科学家
们致敬！期待火星的谜底，加
油中国！

@追风少年小白鲨：全色
照片为啥是黑白：如果拍摄彩

色的话需要做光谱分析响应，
宇宙太空环境光线强度差异
大，不适合采用彩色传感器；而
且在深空探索中，带宽是很宝
贵的，彩色照片所占用的带宽
要明显高于黑白色。传回的黑
白色也利于提高细节精度，因
此传回的照片多是黑白颜色，
所谓“彩色”都是后期合成。

@海子：每一张都是壁纸。
@山谷问道：感觉火星近

在咫尺，我们想上去种菜……
@阿猫Amber_JCT：火星

上真的有生命体么？

“天问”给我们发照片啦：原来火星
是这样子的，真清楚啊！这是中国人拍
的火星！肉眼观星的时代，我们的先人
称其为“荧荧如火”。火星上有生命吗？
中国人跨越两千多年的天问，今天的我
们终于有机会、有能力去寻找到答案。
但是，仅仅在地球上大海捞针捡拾陨石
或者远远地围绕着火星拍照还是不够
的。未来，在火星探索上，我们将不断前
进。

南宁地铁站现无人书店
无人看管至今未丢过书

近日，广西南宁地铁站内现自助“无人书店”，
吸引不少过往市民选购图书。据了解，“无人书店”
大多以二手书为主，各类书籍应有尽有。店内除了
紫色书架的图书单独定价，其余图书均为5元/本。
据悉，该书店无人看管，全凭信用，从2020年9月份
开业至今从未丢过书籍，也未出现买书不付款的情
况。目前，“无人书店”的书籍进货来源主要是旧书
厂、废纸厂、市民无偿捐献等。

（来源：漩涡视频）

@春来2001：很棒呀!
@娣娣Rita：我可以坐地铁去看书了！
@祥康驿站：对于少坐地铁的南宁人，我刚刚

知道有如此雅致的书香驿站。不错哟！
@是珂不是柯啦：大家的素质都越来越高啦，

要是开到学校估计学生时期的我会更开心，大学课
本都是买二手的，便宜还能回收利用，用完再传给
学弟学妹……

@深秋的蔚蓝：方便好用，时代在进步，人类文
明也在进步，赞！

@在迷茫中找寻：这种事儿多推广一下，提高
一下我们的全民阅读量。

@冷曦婷：我现在还在看纸质，知识类的还是
纸质的阅读起来有感觉！

@林空鹿鹿饮溪：可以把不用的书放进去不？
以前买了太多小说了，现在发现太占地方了。

@梧桐_我心依然：很不错，以前读书的时候还
老去旧书店淘书呢。

@雾时听雨眠：在安吉万达也有一家无人书
店，对我来说挺好的，根本没时间跑图书馆。

就像有人说的，“遇到困难事，读读书总能找到
办法。”像这样的“文化便利店”式书店，除了书籍
之外还藏着每个城市独特的气味、心情和故事。无
人值守，却从未丢书，大概会有人认为是因为安装
了监控的缘故。但技术之外，最可靠的保全是人对
良善的追求及可被信任的自律。不只是无人书店，
整个社会的进步都是在这样一种相互信任中不断
进步的。

女子帮朋友无偿接送孩子两年半
孩子意外受伤竟被对方告上法庭

山东济南的张女士与杜女士是熟人，两家的
孩子在同一个幼儿园上学。作为全职妈妈的张女
士，时常会帮对方接送乐乐（化名）上下学，这个忙
她足足帮了两年半。2020年6月，张女士如往常
一样接两个孩子放学，不料在路过一个路口时，坐
在电动车后座的乐乐不慎摔了下来。事后，乐乐
父母将张女士诉至法院索赔 6000 余元医药费。
最终，二审法院认为，邻里朋友之间互帮互助值得
肯定，不需要担责。 （来源：齐鲁网）

@时光匆匆：现实版的农夫与蛇啊。
@董小花朵：二审法院判决合情合理，毕竟是

没有报酬的帮助，自己照顾孩子还有可能会磕碰
呢，怎么能强求别人就百分百安全，何况还主动掏
了一部分治疗费用！告人的父母为了一点钱全然
不顾别人的帮助之谊，真令人寒心！

@采蘑菇の老姑娘：多好的邻里关系朋友关
系，被一纸诉讼搞没了。两个孩子的友情也变得
尴尬起来。这事闹得！以后谁还敢帮朋友接送孩
子啊！

@李李紫：不要给别人看孩子，不要给别人孩
子东西吃，出了事后果非常严重啊！

@王晓燕：两年多的陪伴，是另一个阿姨给孩
子的爱。作为父母，都不希望有意外伤害。邻居
偶尔帮忙给接送孩子，这已然是中国好邻居了。
人要感恩，更要知足。你的顺利是在别人付出时
间和精力的基础上，再好的关系，也要感恩。

天天接送，风雨无阻，这样的耐心与付出，恐
怕是打着灯笼都难找的朋友了。或许从法律上来
说，电动车带两个孩子的做法，是缺乏安全意识的
隐患，但人们之间的相处讲的是平心而论，没有谁
敢保证自己带就不会出一点意外，即便是父母自
己。哪能“用人时，千般好；出事时，万般恶”呢？
这起案件，可以说是一个法律问题，更是一个人性
问题。

健康的肌肉身材受追崇
女性增肌需求是男性5倍

随着春节假期的结束和春天的到来，不少人
又步入了健身大军的行列。和以往不同的是，现
代人对健身的需求不仅仅停留在减轻体重，而是
更注重体脂率、肌肉含量等科学指标。与此同
时，女性的审美也在悄悄发生变化，从“以瘦为
美”，转变为追求更富力量感的肌肉身材。根据
中国妇女网发布的《女性居家运动生活报告》，在
新兴互联网健身市场中，女性用户的比例第一次
超过男性，达到了 54.1%。相关消费数据显示，
2021年以来，女性消费者增肌类产品的购买量是
男性消费者的5倍，运动服、运动器械的购买量
则是男性消费者的近7倍。 （来源：每经）

@任意键yral：我一个女生也会觉得有马甲
线的女生超级帅！

@Keieao：有点肌肉的美比干瘦美看起来会
更匀称。

@thx蝴蝶：明显拥有肌肉是比较高层级的
追求，光看“瘦”“身材比例好”很low，还停留在
非常低级的审美阶段。

@ambersamber：只能说女生一直以来都是
比男生更注重身材管理的，只不过之前更多的推
崇符合男权审美的“白瘦幼”，现在在向力量和健
美方向转变，是很好的趋势。

@甜水儿和秋衣秋裤：正在增肌中，但愿我
不要半途而废……

@杨荇玥：肌肉线条好看，但也不要盲目增
肌。

@夏凉浅忆：身体健康最重要，要选择适合
自己的健身方式。

力量训练作为一种健康有效的运动方法被
忽略了太长时间。曾经女同胞怕练成肌肉女，所
以对力量训练一直敬而远之，如今，越来越多的
女性逐渐意识到力量训练对健康的重要性。肌
肉能保护我们的骨骼、关节，降低跌倒风险，还能
强化身体代谢水平，抵抗衰老。所以，想维持身
材的女性朋友，不妨在减脂后好好增肌哦。

火星，笑一个！咔嚓！
天问一号回传火星近景高清照片公布


